

# Empresas y Negocios

EDITOR: Pedro Suárez

empresas@eleconomista.com.mx

COEDITOR: Octavio Amador

Tel.: 5237-0720



**Apple lanza libros de texto. LEA MÁS**  
eleconomista.mx/empresas



**México avanza en energías sustentables: Sener. LEA MÁS**  
eleconomista.mx/empresas

## Maíz, trigo...

En el 2011 se produjeron 31.6 millones de toneladas de granos. **LEA MÁS**  
eleconomista.mx/empresas

### EN SÍNTESIS

Lea más en:  
eleconomista.mx/empresas



**Ganador.** GM recuperó su corona luego de los turbulentos años 2008 y 2009. FOTO ARCHIVO EE

### SECTOR AUTOMOTRIZ

## GM, el mayor vendedor de autos

Durante el 2011, General Motors (GM) colocó en el mercado 9.03 millones de automóviles, 7.6% más que el año previo, y retomó su posición de liderazgo frente a sus competidores, principalmente japoneses.

Las ventas en Estados Unidos, su mejor mercado, crecieron 11.4% y la marca Chevrolet fue la más vendida con 4.7 millones de unidades. (Redacción)

### COMPRAS CORPORATIVAS

## Cemex va por Readymix

La empresa irlandesa Readymix, informó ayer que tuvo un acercamiento con una filial de Cemex que busca comprar el total de sus acciones; la cementera tiene actualmente 60 % de Readymix.

La operación está valuada en 90 millones de euros y podría tener éxito por los problemas financieros que enfrenta. (Redacción)

### AEROLÍNEAS

## Iberia anuncia que suspenderá vuelos

Los paros previstos por los pilotos de Iberia para la próxima semana ocasionarán la cancelación de 289 vuelos. Los pasajeros que cuentan con boleto serán reubicados en otras aerolíneas.

Los trabajadores se oponen a la creación de una subsidiaria de bajo costo que supondría despidos. (Redacción)

## EN DICIEMBRE, 2.2 MILLONES DE PERSONAS SIN TRABAJO

# Cede desocupación y aumenta subempleo

Aunque la tasa de desempleo bajó a 4.51% de la PEA durante el último mes del año pasado, se elevó la proporción de personas en búsqueda de un segundo empleo y más ingresos

María del Pilar Martínez  
EL ECONOMISTA

EN DICIEMBRE del 2011, el desempleo registró un descenso al ubicarse en 4.51% de la Población Económicamente Activa, comparado con el mismo periodo del 2010, cuando la tasa se ubicó en 4.94%, lo que representa que 2.2 millones de personas en el país no encontraron un empleo, informó el Instituto Nacional de Geografía (INEGI).

De acuerdo con los resultados de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, la subocupación creció a 8.2% de la población ocupada comparado con 6.8% en el mismo periodo del año pasado, lo que demuestra en gran medida que un mayor número de personas buscó un segundo empleo, dijeron especialistas.

“El descenso en la desocupación, si se cruza con la información del IMSS, podemos advertir que se creó empleo pero en el sector en donde no se otorga prestaciones, es decir, que se dio un incremento en el empleo precario, en donde no hay contrato por escrito ni prestaciones de seguridad social”, afirmó José Luis de la Cruz, director del Centro de Investigación en Economía y Negocios del Tecnológico de Monterrey, Campus Estado de México.

De acuerdo con datos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social sobre el empleo formal, en el último mes del año hubo una pérdida estacional de 224,516 puestos de trabajo, tanto eventuales como permanentes.

## HAY VACANTES, PERO BAJAN DE CALIDAD

La tasa de desempleo en diciembre del año pasado resultó ser la menor para ese periodo en los últimos tres años y también fue la segunda más baja en los 12 meses anteriores.

México: tasa de desempleo mensual desestacionalizada, 2009-2011



FUENTE: INEGI.

GRÁFICO EE.

El descenso en la desocupación, si se cruza con la información del IMSS, podemos advertir que se creó empleo pero en el sector en donde no se otorga prestaciones, es decir que se dio un incremento en el empleo precario, en donde no hay contrato por escrito, ni prestaciones de seguridad social”.

José Luis de la Cruz, académico del Tec de Monterrey.

En ese sentido, Alfonso Bouzas, especialista de la UNAM, sostuvo que en el 2011, si bien se consiguió una tasa de desempleo promedio menor, también se debe revisar el crecimiento de la informalidad, pues es el rubro en el que se refugian los trabajadores.

### CRECE NECESIDAD DE MÁS INGRESOS

Respecto de la subocupación, el INEGI reportó una mayor cantidad de trabajadores en dicho estatus, esto es, las personas que declararon tener necesidad y disponibilidad para trabajar más horas representaron 8.2% de la población ocupada. Esta proporción es superior a la del mismo mes de un año antes, cuando se ubicó en 6.8 por ciento.

El porcentaje de subocupación es más alto en los hombres que en las mujeres, correspondiendo a esta categoría 8.9% de la población ocupada masculina frente a 7.1% de la femenina, en diciembre del año que recién concluyó.

De la Cruz sostuvo que el crecimiento de la subocupación se da en gran medida porque hay salarios bajos, lo que obliga a los trabajadores a buscar un segundo empleo, “los bajos salarios obligan a los trabajadores a tener dos o más actividades”.

En tanto, Grupo Financiero Banamex-Citi pronosticó que el empleo formal en el IMSS se incrementará en 471,000 puestos de trabajo durante el 2012, en voz del coordinador de Estudios Económicos y Sociales de la institución, Arnulfo Rodríguez.

pmartinez@eleconomista.com.mx